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平成 30年度第 3回石狩市厚田区地域協議会 会議録 

【日 時】 平成30年6月25日（月） 18：30～20：00 

【場 所】 厚田保健センター 

【出席者】 12人（15人中） 

役 職 氏 名 出欠 役 職 氏 名 出欠 役 職 氏 名 出欠 

会長 簗 田 敏 彦 ○ 委員 加 藤 亞 弓 ○ 委員 平 賀 敏 和 ○ 

副会長 渡 邉  教 円 ○ 委員 河 合 徳 秋 ○ 委員 三 浦 崇 史 × 

委員 東  幸 子 ○ 委員 河 合 保 郎 ○ 委員 本 吉 俊 一 ○ 

委員 大 内 さつき ○ 委員 小 山 玲 子 × 委員 森 田 瞳 ○ 

委員 小笠原 英 史 ○ 委員 今  光 江 ○ 委員 吉 村 貴 文 × 

                     ※正副会長を除き、あいうえお順 

企画経済部～本間次長・三上主任 

支 所  ～ 西田支所長・相原課長・佐藤主査 

 今野隊員・江﨑隊員 

事務局 ～ 髙田地域振興課長・今田主査・川村主査 
（地域振興課） 

 

【傍聴者】 2名 

【次 第】 １．開会 

２．会長あいさつ 

３．情報交流（リラックス タイム） 

４．協議事項 

① 道の駅を核とした地域振興のあり方（その 2）について 

５．報告事項 

① アクアレール水彩画展 今後の動きについて 

② 厚田区あったかニュース発行について 

③ 地域おこし協力隊活動予定について 

      ６．その他 

      ７．閉会 

 

1．開会 

 【 （厚）地域振興課 髙田課長 】 

開会の前に、三浦委員、吉村委員から欠席の連絡があったので報告する。 

 

2．会長挨拶 

【 簗田会長 】 

天候すぐれず、農作物の生育が心配なところ。大分日が長くなり、農作業等も遅くまでお疲れのことと思うが、本日も
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出席いただき感謝申し上げる。 

 

3. 情報交流（リラックス タイム） 

  ・望来小学校地区合同運動会について（加藤委員、今野隊員） 

  ・カレーサミットについて（河合保委員、大内委員） 

・スポーツと食の体験について（河合保委員） 

 

4．協議事項 

道の駅を核とした地域振興のあり方（その 2）について 

 【 （厚）地域振興課 髙田課長 】 

・前回の会議で道の駅オープン後の地域の状況等、いろいろご意見をいただいた。事前に配布した資料のとおり、本日

は「地域」「来場者増」「相乗効果」「周遊」等に関し、アイデアを持ち寄り今後地域が係るきっかけとなる案も出し

ていきたい。 

 

○展示物について 

 【 東委員 】 

・同年代の友人3人で道の駅に行った。2階の人形展示が特に好評だった。 

・地元の人の手仕事の展示など、他にもあれば面白い。 

【 渡邉副会長 】 

・すばらしい展示物があるので、厚田だけでなく、市内の子ども達が観る機会を設けることができないかと思う。 

 

○出品物について 

【 簗田会長 】 

・売店で販売するお米（1個300g）について、もう少し大きなサイズで販売できないものか。 

 【 小笠原委員 】 

・１～2Kg単位で置きたかったが、スペースの問題もあり道の駅側の意向で現在のサイズになった。 

【 西田支所長 】 

・核家族化が進んでおり、今はお土産用として１食分で販売しているところが多い。 

・食べて気に入れば購入できるよう、生産者の連絡先が記載されていると良い。 

 【 簗田会長 】 

・買う側としてはもう少し大きなサイズがあれば良いのにと思っている人がいることも事実のようだ。 

 

 【 東委員 】 

・地物野菜が出回る季節になった。自分のところではニラ、にんにくの芽、イチゴなどを道の駅に出している 

・他に出品している人がいないので、出せば半日ほどで売切れてしまう。 

・他の農家の方も出品すれば良いのにと思う。 

・出品者が増えると、現在のスペースだけでは手狭。お客さんも見づらいのではないか。 

 【 簗田会長 】 

・出店料はどうなっている？ 

 【 （厚）地域振興課 佐藤主査 】 

・テント販売の場合、平日5,000円/日、土日15,000円/日。 

・委託販売の場合は売り上げの 17％。 

 【 平賀委員 】 

・朝市には札幌から野菜の販売者が来ている。 

・昨年でこだわり隊の直売所が終了したので、地元の方が買いに来ている。 

・足の不自由な方など、道の駅までいくことが難しい。交通手段があれば利用できると思う。 

【 渡邉副会長 】 

・最近は夏祭り等で、区内の個人や漁業、農業団体が出店しており、これらの人たちが道の駅に係ることができれば良

いのにと思うが。 

 

○地域の関わりについて 

 【 簗田会長 】 

・出店者側からの意見はないか。 
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【 森田委員 】 

・オープン後は雇用が増え、来場者も多く訪れている。（※ 道の駅内「一純」店長） 

・毎日忙しく、道の駅職場内では自分も含め運動会等、地域行事に参加したいができなかったという声もあり、一住民

としてはつらいところ。 

 

○周辺情報について 

 【 加藤委員 】 

・実家の両親が道の駅に行こうとしたが、渋滞で行く事が出来なかった。 

・多くの人が厚田に訪れても、うまくさばけていないように思う。 

・道の駅周辺情報をインターネットサイトや案内板で表示するなど、人の流れを生む工夫が必要。 

・厚田全体が「道の駅」と考えるのが良いのではないか。 

【 渡邉副会長 】 

・道の駅に車が集中するから混む。周辺の駐車ガイドがあると良い。 

 【 大内委員 】 

・旧スキー場を活用してはどうか。子ども達が遊べるところができると良い。 

 【 森田委員 】 

・道の駅が混雑すると、食事できず不満に思うお客様もいる。 

・オープン時期は屋外販売があり、そちらで対応できていたと思う。 

・道の駅で周辺の飲食店情報を表示できるともっと良い。 

・飲食を含め、キャンプ場ぐらいまで周遊できるものを作ると楽しんでもらえるのではないか。 

 【 大内委員 】 

・以前、道の駅にガイド（掲示板）を設置する案も出ていたと思うが。 

【 河合保委員 】 

・平日の午前中は大分入りやすくなった。 

・朝市に訪れた人から道の駅の場所を尋ねられる、逆に道の駅で朝市の場所を尋ねられることもある。 

・厚田地区の飲食店も食べに来る人が多くなった。 

 【 簗田会長 】 

・厚田全体の案内板は、以前開発局のあったところに建てると良いのではないか。 

【 大内委員 】 

・情報発信基地「あった！」（厚田十字街内）をもっと活用すると良い。 

 

 【 簗田会長 】 

・以前の会議で農協（望来）に道の駅のことを尋ねに来る人がいるとあったが、現在はどうか。 

【 大内委員 】 

・望来に設置した道の駅の案内看板は、一時の混雑が落ち着き、色あせてきたので撤去しても良いのでは。 

【 河合保委員 】 

・道道月形厚田線にあった看板は撤去されている。 

【 平賀委員 】 

・オープンの頃は大渋滞だったが、今は途中で表示があっても気がつかず道の駅まで行ってしまうと思う。 

・道の駅本館と別館の表示をわかりやすくしたほうが良い。 

 【 簗田会長 】 

・山菜採りで人が多く来ているという話もあったがどうか。 

【 東委員 】 

・現在は落ち着いている。 

 【 （厚）地域振興課 佐藤主査 】 

・オープン時の案内看板は、状況を見て担当が撤去、必要最小限にしている。 

 

○その他 

 【 簗田会長 】 

・他に聞いておきたいことはないか。 

【 小笠原委員 】 

・前回欠席したのでわからないが、現在の課題や売り上げなどを教えてもらった上で、話をしないととりとめのない話

になってしまうと思うが。 

 【 （厚）地域振興課 髙田課長 】 

・前回の会議で直売所の売り上げなど、大枠については説明させていただいた。 
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 【 （厚）地域振興課 佐藤主査 】 

・地場産品コーナーの売り上げは、土日で約130万円、平日で 30～40万円位で推移している。 

・詳細は担当で把握している。現在はオープン 2 ヶ月でテナントもかなりお客様が入っている状態。年間を通した計

画のなかで、冬期間どうするかなど、今後も見ていかないといけない。 

【 小笠原委員 】 

・計画に対して、どのくらい達成しているか等も聞かないと今後のことを考えられないと思うが。 

 

 【 （厚）地域振興課 髙田課長 】 

・売り上げ等も重要だが、道の駅はもともと複合施設構想としてスタートしたもの。 

・今回のテーマとしては、道の駅に物を出して売れるか農家や漁師の皆さんなどの心配もある中ではあるが、道の駅を

地域の拠点としてより多くの地域住民（市民）が関わることを視点に様々なアイデアを出していければと設定した。 

 【 簗田会長 】 

・まずは道の駅をどう活用していくか、皆さんの話を聞けないかと思う。 

【 河合徳委員 】 

・厚田の人は売ることに慣れていないかも。どう仕向けるか。これからだんだん慣れていくことが必要だと思う。 

 【 簗田会長 】 

・道の駅以外の場所での売り方、対抗するのではなく、地域で相乗効果が期待できるよう検討する。 

・望来の農協で米は売っているか。 

【 大内委員 】 

・現在は資材販売のみ。 

【 河合保委員 】 

・農協で米を販売する場合、精米の規模が大きいため、販売量がないと売れ残り、米が古くなってしまう。 

 

○まとめ 

【 西田支所長 】 

・道の駅を核として、皆さんから意見をいただいた。運営会社「あい風」としても、市としてもこれからの作戦を練っ

ていかなければならない。 

・地元からプラスαのアイデアを生んでいきたい。 

・具体的な話は、各団体との調整も必要になってくるが、それらを積み重ねながら次のステップにいければ良いと思

う。 

【 河合保委員 】 

・資料室を見た人からは「すばらしい」「こんな道の駅は他にはない」とお褒めの言葉をいただいている。 

【 西田支所長 】 

・展示物等もずっとそのままというわけにはいかない。 

・今は「まず一度観てほしい」という段階。 

・皆さんにはいろいろなところでＰＲしていただけるとありがたいと思う。 

 【 簗田会長 】 

・前回、今回で様々な課題、アイデアが出た。 

・今後もさらに道の駅を活用して、地域の活性化を図るよう地域協議会としても方向性を探っていきたい。 

 

5．報告事項 

アクアレール水彩画展 今後の動きについて 

 【 （厚）地域振興課 髙田課長 】 

・今回 118点の応募があったが、3点が棄権、残り115点を対象として、6/16、審査会を開催した。 

・大部門83点中、大賞1点、優秀賞 1点、佳作6点、入選 46点 

・小部門 32点中、大賞1点、佳作 4点、入選16点 

・最年少19歳、最高齢96歳の方から出展があった。 

・道都大学の学生 9名から出展があった。（前回（5名）に引き続き 2回目） 

・昨年実施した厚田区内のスケッチツアーに参加した札幌の絵画教室から 13人（17点）の出展があった。 

・今回の特徴としては大部門、小部門の佳作計 10点中、5点が20～40代で若い世代が増えた。 

・今後のスケジュール 

① 7/3～ 厚田総合センター2階ホールにて会場設営 

② 7/21  表彰式及びパーティー（ＪＦ女性部の協力のもと料理提供） 

③ 7/22～8/5 展覧会（開場時間 10～17時） 
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④ 8/17～19 石狩市民図書館にて移動展（佳作以上の作品） 

・展覧会（③）期間中、7/29 まで厚田区民による厚田賞の投票を受け付けているので、多くの区民の方にお越しいた

だきたい。 

 

厚田区あったかニュース発行について 

 【 （厚）地域振興課 今田主査 】 

・森田委員、吉村委員、加藤委員が編集委員となり、厚田区あったかニュースを6月発行し、区内に回覧した。 

・次回は11月に発行する。 

・今後の発行に向け、ご意見を伺いたい。 

・また、記事の作成等、委員の皆様にもご協力をいただきたい。 

 

地域おこし協力隊活動予定について 

 【 （厚）地域おこし協力隊 今野隊員 】 

・以前実施し、好評だった「おしゃべり上映会（オペラ編）」を開催する。 

・第3回 日時：6/26（火） 昼（13～16時）、夜（18時30分～20時30分） 会場：厚田保健センターホール 

・第4回 日時：7/6（金）  昼（13～16時）、夜（18～21時） 会場：厚田保健センターホール 

・今野隊員による解説付き。 

・参加費 200円（お茶、おやつ付き）。 

・くつろぎながら観ていただけるので、是非お越しいただきたい。 

 

 【 （厚）地域おこし協力隊 江﨑隊員 】 

・7/7（土）、「厚田自然散策ツアー」を開催する。 

・区外の方に厚田の自然（厚田キャンプ場、聚富原生花園等）、魅力を知っていただくことを目的に実施。 

・江﨑隊員によるガイド付き。 

・定員 20名、参加費1,300円 

・まだ余裕があるので、周囲の方に紹介いただけるとありがたい。 

 

沖縄・恩納村フェアについて 

 【 （厚）地域振興課 佐藤主査 】 

・6/30（土）、7/1（日）、道の駅にて「沖縄・恩納村フェア」を開催する。 

・現地からも来厚し、三線（さんしん）ライブ、沖縄特産品販売を行う。 

・地域の方にも是非お越しいただきたい。 

 

6．その他 

地域協議会の会場について 

 【 （厚）地域振興課 髙田課長 】 

・今年度の地域協議会について、聚富地区で、7月、10月に開催することを提案する。 

【 簗田会長 】 

・事務局からの提案について如何か。 

【 委員一同 】 

（承認） 

【 簗田会長 】 

では、今年度、聚富地区でも会議を開催することとする。 

 

○次回の日程について 

平成30年7月27日（金）18時30分～ 虹が原会館 

 

平成30年7月27日 議事録確定 

                                  石狩市厚田区地域協議会 

                                      会長  簗 田 敏 彦 


